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Renuncia de Enjoy: Manríquez
analiza las opciones de Viña 
casino. Abogado afirma que la decisión del Consejo Resolutivo puede sumar 
ciertas restricciones para evitar un perjuicio mayor a las arcas de la comuna. 

Valentina Marticorena M. 

ciudadesomercuriovalpo.d 

ras la decisión del Con- 
T sejo Resolutivo de la Su- 

perintendencia de Casi- 
nos de Juego (SCJ) de aplazar 
hasta el 5 de agosto la defini- 
ción sobre larenuncia de Enjoy 
ala concesión del casino de Vi- 
ña del Mar, se abre un escena- 
rio incierto respecto alas posi- 
bles vías legales para frenar la 
salida del operador. 

Desde el ámbitojurídico, el 
abogado Juan Carlos Manrí- 
quez, especialista en Derech 
Penal y Regulaciones, expli 
que Enjoy seamparaen una re- 
cienteresolución de Hacienda 
para presentar esta solicitud. 
Esto obliga al Consejo a anali- 
zar el caso no solo bajo la Ley 
de Casinos y lasbasesvigentes, 
sino también considerando el 
nuevo marco normativo y sus 
posibles implicancias. 

“Enjoy está haciendo uso 
de una facultad que le otorga 
una resolución reciente ema- 
nada del Ministerio de Hacien- 
da, quea su vez le permite ha- 
cer esta presentación fundada- 
"mente. Para ello, el Consejo Re- 
solutivo debe pronunciarse en 
su mérito, teniendo en cuenta 
la Ley de Casinos, lasbases, es- 
tanueva resolución, sus funda- 
mentos, pero de todas mane- 
raslas consecuencias, efectos, 
oportunidad y coherencia de 
esa petición”, sostuvo. 

El abogado agregó que, 
aunque el Consejo podría 
aceptar la solicitud, probable- 
mente impondrá restricciones 
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ABOGADO ES ESPECIALISTA EN DERECHO PENAL Y REGULACIONES. 

de agosto se votará la so- 
licitud de renuncia de Enjoy 

ala concesión del casino de 
Viña del Mar. 

para evitar que la salida del 
operador cause unimpacto ne- 
gativo inmediato, facilitando 
una transición ordenada hacia 

un eventual nuevo concesiona- 

rio. “Quizás, es probable que 
seadmitaa trámite la solicitud, 
pero vaya fijando a su vez limi- 
tes en esta “desescalada”, para 
quel efectonosea pernicioso 
enel corto plazo y vaya dealgu- 
na manera amortiguandola sa- 

  

  

lida de este operador por si 
acaso aparece otro”, agregó 
Manríquez. 

Además, destacó que el 
análisis debe ir más allá de lo 
formal y legal, inluyendo una 
evaluación exhaustiva de las 

implicancias prácticas y socia- 
les que conlleva la solicitud. 

“El Consejo Resolutivo de- 
be pronunciarse en su mérito, 
considerando la Ley de Casi- 
nos, las bases, la nueva resolu- 
ción y sus fundamentos, pero 
también evaluando las conse- 
cuencias, efectos, oportunidad 
y coherencia de la petición, po- 
niendo especialatenciónen las 
repercusiones que pueda tener 
en el sistema de operación de 

“Consejo Resolutivo 
debe pronunciarse 
en su mérito, 
considerando la Ley 
de Casinos, las bases, 
la nueva resolución y 
sus fundamentos”. 

Juan Carlos Manríquez
Abogado

los permisos de garantías esta-
tales y en el aporte social que
representa el pago de un por-
centaje delos ingresos alos go-
biernos regionales y munici-
pios, que son cuantiosos”. 

El aplazamiento dela reso-
lución generó preocupación
entre autoridades comunales.
El concejal Alejandro Aguilera
(EA) calificó la situación como
“compleja y perjudicial” para
la ciudad, y planteó que se de-
ben explorar todas las alterna-
tivas legales, incluyendo un
eventual recurso de inconstitu-
cionalidad contra el reglamen-
to que permitió el ingreso de la
solicitud de renuncia. 

“A mijuicio, lo queestá rea-
lizando la Superintendenciain-
terfiere y violenta directamen-
te el espíritu de la ley, que era
proteger nuestro casino de Vi-
ña del Mar”, afirmó. 

Manríquez moderó las ex-
pectativas en torno a esta vía.
Explicó que solo es posible re-
currir ante el Tribunal Consti-

tucional (TC) contra un regla-
'mento si se presenta una im-
pugnación dentro delos 30 dí-
asposterioresasu publicación,
lo que no ocurrió. es   

BUSCA OPTIMIZAR INFORMACIÓN PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

Remedios: visan 
indicación clave 
para mejorar acceso 

  

PROYECTO. Obligará a identificar los 
medicamentos en lenguaje braille. 

n elmarco del proyecto 
E quefortalece la accesibi- 

lidad universal ala infor- 
mación de productos farma- 
céuticos y otros, la Comisión 
de Adulto Mayor y Discapaci- 
dad del Senado, aprobó por 
unanimidad una indicación 

sustitutiva del Ejecutivo que va 
enla línea de fortalecer la in- 
clusión. 

La propuesta laqueelGo- 
bierno le presentó una redac- 
ción alternativa pretende por 
una parte, fortalecer la ley de 
Inclusión Social de 2010 (Ley 

020.422), que ya consagra la 
obligación alos laboratorios de 
incluir en los envases de medi- 
camentos, alimentos de uso 
médico y productos cosm: 
cos, su identificación en len- 
guaje braille. 

Esta última es una situa- 
ción querepresentantes de pa- 
cientes con discapacidad vi- 
sual han constatado que, la- 
mentablemente, nosecumple 
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años se requerirían para 
implementar esta medida, 
según algunos representan- 
tes de la industria. 

enel país. 
Esdebidoa ello quesebus- 

ca introducir enel Código Sani- 
tario esta obligación, puesto 
que las autoridades de salud 
han planteado queno cuentan 
conlasatribucionessuficientes 
para el control de los produc- 
tos farmacéuticos en esta ma- 

teria. 

ANÁLISIS EN SALA 
La moción que es autoría de 
los senadores Fabiola Campi- 
llai y Gastón Saavedra, y la ex- 
senadora por Valparaíso, Isa- 
bel Allende pasará ahora a la 
Sala para ser analizada por el 
pleno en una próxima sesión 
ordinaria. cs 

 

Hospital Fricke completa medidas 
de identificación para sus pacientes 
SEGURIDAD. Establecimiento busca reducir riesgo de errores 
en los procesos asistenciales del establecimiento. 

hospital Gustavo Fricke 
E de Viña del Mar comple- 

tóla implementación de 
brazaletes deidentificación pa- 
ralos pacientes ambulatorios 
del establecimiento con la in- 
corporación de la unidad de 
Urgencia Infantil. 

El propósito de esta medi- 
daes mejorar la seguridad de 

los procesos asistenciales, mi- 
nimizando de esta forma el 

riesgo de cometer errores deri- 
vados de una identificación in- 
correcta y favorecer el trato 
personalizado hacia sus usua- 
rios. 

Este brazalete, que ya se 
implementó tantoen la Unidad 
de Emergencia Adulto como 

enla Unidad de Emergencia Gi- 
neco Obstétrica, es la piedra 
angular de la seguridad del 
usuario, según comentó la ma- 
trona de la Unidad de Calidad y 
Seguridad del Paciente, Natalia 
Guerrero. 

“La importancia de tener 
identificados a nuestros pa- 
cientes en las unidades de 

  

LA URGENCIA INFANTIL FUE LA ÚLTIMA EN ADOPTAR EL SISTEMA. 

emergencia tiene que ver tam- 
bién con la rapidez con quese 
hacen las atenciones, con la 
gravedad y complejidad que 
conlleva las atenciones de ur- 
gencia”, comentó la profesio- 

nal, que además remarcó que 
“identificar a cada paciente 
con sunombre disminuye tam- 
bién los errores de diagnósti- 
co”. 

Entanto, la directora(s) del 

establecimiento, Elizabeth Iba- 
rra, indicó que le da “seguri- 
dadalos papás de que sele es- 
tá administrando o dando la 
atención que corresponde asu 
hijo”. 

El proceso comienzan la 
Unidad de Recaudación, don- 
dela padre, padre o tutor del 
menor recibe la pulsera. Allí, 
debe verificar que los datos del 
paciente estén correctos, colo- 
carlo de manera inmediata en 

lamuñeca otobillo del niño, ni- 
ña o adolescente y asegurarse 
deque permanezca puesto du- 
rantetodalaatención de salud 
que reciba durante su estadía 
enel hospital. s
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